



An Bürgermeister Norbert Rohringer
Ortsgemeinde Vettelschoß
Erlenweg 1-3
53560 Vettelschoß

Vettelschoß, 15.10.2024

Antrag auf Berichterstattung und anschließender Beratung im zuständigen Ausschuss – Beantragung des Tagesordnungspunktes „Investition Jugendliche“ für die nächste Sitzung des Kultur-, Sozial- und Fremdenverkehrsausschuss, am 30.10.2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Norbert,
liebe Beigeordnete, liebe Fraktionsvorsitzende,

die Fraktion von Bündnis 90/ Die Grünen beantragt, gemäß der *Festlegung der Aufgaben der Ausschüsse des Gemeinderates Vettelschoß für die Wahlzeit 2024 – 2029, III. Kultur-, Sozial- und Fremdenverkehrsausschuss, 10. Allgemeine Maßnahmen und Veranstaltungen der Jugendhilfe mit Einbeziehung der Jugendvertretung* in der nächsten Sitzung des Kultur-, Sozial- und Fremdenverkehrsausschusses am 30.10.2024 einen Tagesordnungspunkt „Investitionen für die Vettelschoßer Jugendlichen“ einzurichten, um folgende Punkte zu beraten:

1. Bericht über die finanzielle Unterstützung der Jugend:

(bitte schriftlich in der Sitzungseinladung zur Verfügung stellen):

- Über welche Haushaltstitel wird Geld für die Jugend bereitgestellt und in welcher Höhe?
- Welche dieser Mittel sind an Zwecke oder Vereine gebunden?
- Auf welche Mittel könnte eine Jugendvertretung – die satzungsmäßig nach wie vor existiert, aber derzeit über keine Mitglieder verfügt – zugreifen, sollte sie sich wieder formieren?
- Über welche Mittel können infrastrukturelle Jugendprojekte (z. B. Außen-Installationen; Sanierung Jugendraum o. ä.) finanziert werden?

2. Beratung des Antrags der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen aus der letzten Gemeinderatssitzung am 09.10.2024 (liegt Fraktionen per E-Mail vor):

„Wir beantragen einen Austausch der Gemeindeleitung mit Jugendvertreterinnen und -vertretern zur Ideensammlung für eine mögliche Investitionssumme sowie zur Beratung, wie wir Jugendliche hierzu befragen und beteiligen können - auch mit Blick auf eine mögliche Chance zur Reaktivierung der Jugendvertretung. Hierfür bieten wir gerne unsere Unterstützung an.

Wir beantragen außerdem eine eigenständige Position für ein Jugendprojekt 2025 im Investitionsplan in Höhe von 10.000 €.“

Zur Unterstützung bei der Beratung könnten die Jugendpflege Linz und die Jugendleiterinnen und -leiter der Kirchen oder stichpunktartig einzelne Jugendliche mit eingeladen werden.

Hintergrund:

Eine erste Erläuterung mit einigen konkreten Ideen ist unserem Ratsantrag vom 08.10.2024 enthalten, der allen Fraktionen vorliegt. Bei der ersten Beratung des Antrags im Gemeinderat am 09.10.2024 haben wir Einordnungen zur Wahrnehmung der Ausführung der damaligen Jugendvertretung gehört.

Wir haben außerdem die Befürchtung vernommen, dass gute Angebote gegeneinander ausgespielt werden könnten und Vereine hierdurch benachteiligt würden. Unserer Auffassung nach kann eine Investitionssumme für Jugendprojekte aber vielmehr die bestehenden Angebote bereichern und die Vereine so unterstützen.

Wir haben auf der einen Seite unsere Vereine, die von Beiträgen finanziert und von Betreuerinnen und Betreuern in Sport-, Musik- oder Brauchtumsvereinen oftmals ehrenamtlich gestaltet werden. Uns geht es um die Jugendlichen als Gesamtheit selbst, verbunden mit dem Wunsch, eine Jugendvertretung zu reaktivieren, die für die Interessen von Jugendlichen in der Gemeinde eintritt.

Unser Ziel ist es, die politische und gesellschaftliche Entwicklung und Teilhabe Heranwachsender zu unterstützen und als Gemeinde direkt aktiv zu fördern. Mit einer eigenen Position im Investitionsplan – genau so, wie heute selbstverständlich Investitionen in gemeindliche Infrastruktur oder Bereitstellung von Gerätschaften u. v. m. geplant werden.

Eine Möglichkeit der Ausgestaltung könnte die Investitionssumme als Bürgerhaushalt (Vgl. <https://www.bpb.de/themen/stadt-land/buergerhaushalt/513047/was-bringt-ein-buergerhaushalt/>) sein. Hierbei könnten Jugendliche zugleich an demokratische Strukturen herangeführt werden: sich einbringen, Entscheidungen treffen, den Rat beraten, sich engagieren.

Wir freuen uns auf eine konstruktive Beratung zum Wohle unserer Jugendlichen.

Beste Grüße

für die Fraktion von Bündnis 90/ Die Grünen

Thorben Thieme, Mitglied im Kultur-, Sozial- und Fremdenverkehrsausschuss, Joachim Schmidt, stellvertretendes Mitglied im Kultur-, Sozial- und Fremdenverkehrsausschuss und Fraktionsvorsitzender